
Niederschrift 
über die Vorstandssitzung des „Fördervereins Schloss Hagen von 2002 e. V.“  

am Mittwoch, dem 18. Oktober 2017, 14.00 Uhr, im Schloss Hagen 
 
1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung bzw. Erweiterung der 
Tagesordnung 
Der 1. Vorsitzende Karl Heinz Fahrenkrog eröffnet die Sitzung. Die Einladung mit der TO ist am 
04.10.2017 versandt worden. Es sind Frau Stoltenberg, Herr Fahrenkrog, Herr Harder, Herr Kuhn, 
Herr Niebuhr und Herr Gromke anwesend, zur TOP 3 Frau Prof. Dr. Georgen. Herr Bgm. Pfeiffer 
ist entschuldigt. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt, die TO ergänzt. TOP 8. wird „Homepage 
des Fördervereins“ und TOP 9. „Verschiedenes“. Die TO wird so genehmigt. 
 
2. Niederschrift der Vorstandssitzung vom 20.07.2017 
Die Niederschriften zur Vorstandssitzung vom 20.07.2017 wird in der vorliegenden Fassung 
genehmigt. 
 
3. Vorstellung der Vortragsreihe „Zur Geschichte von einheimischen und fremden Gärten und 
Parks“ (Frau Dr. Georgen) 
Unterlagen zu diesem TOP liegen den Vorstandsmitgliedern in schriftlicher Form vor. Zu diesem 
TOP gibt der Vorsitzende das Wort an Frau Georgen. Die Termine der Vorträge stehen fest und sind 
im Veranstaltungskalender des Herrenhauses durch Herrn Duffner aufgenommen worden. Zusagen 
der Referenten/Referentinnen liegen vor. Herr Prof. Seiler ist angefragt.  
 
Frau Georgen stellt den Entwurf des Flyers vor, der von Frau Marleen Krallmann erstellt worden 
ist. Hinweise und Termine zu der Veranstaltungsreihe befinden sich bereits im Internet. Es ist nicht 
bekannt, wer diese dort eingestellt hat. Änderungen sind notwendig. Folgende Änderungen sollten 
im Flyer aufgenommen werden: 
- die Veranstaltungsdaten sollten größer erscheinen 
- die Uhrzeit für den Beginn ist aufzunehmen 
- die Hinweise auf die Vorträge sind „fetter“  zu drucken 
- der Hintergrund auf der Rückseite ist in der „blasseren“ Druckversion zu wählen 
Dem vorliegenden Flyer wird mit den Änderungen einstimmig zugestimmt. 
 
Von Frau Krallmann wurden drei Angebot für den Druck der Flyer eingeholt. Günstigster Anbieter 
ist die Druckwerkstatt Muthesius Kunsthochschule. Es sollen 500 Exemplare zu einem Preis von 
122,65 € gedruckt werden. In die „Ortsnachrichten“ ist der Text aufzunehmen. Frau Krallmann 
erhält für ihre Bemühungen 500,00 € zzgl. MwSt. Der Flyer dient auch als Plakat. Frau Georgen 
klärt, ob für die anstehenden Änderungen ein weiterer Stundensatz anfällt. Der Umsetzung in dieser 
Form wird einstimmig die Genehmigung gegeben. 
 
Das Layout wird in etwas 1 Woche fertig sein, der Druck wird Ende November vorliegen. Der 
Inhalt des Flyers soll in der Dezember-Ausgabe der „ON“ erscheinen. Es sollen wieder Einladungen 
verschickt werden. Frau Georgen, Herr Fahrenkrog und Herr Niebuhr treffen sich am 13. 
November, 14.00 Uhr im Schloss Hagen, um die Einzelheiten der Versendung der Einladungen 
festzulegen. Die Flyer im Dorf wird Frau Georgen verteilen, Herr Fahrenkrog kümmert sich um die 
Tourist-Informationen der Nachbargemeinden. Um die Technik zu den Veranstaltungen kümmern 
sich Frau Georgen und Herr Niebuhr. Getränke sollen nicht ausgeschenkt werden. 
 
4. Kassenbericht 
Herr Niebuhr gibt den Kassenbericht ab. Dem Verein gehören 97 Mitglieder an, wobei 4 Mitglieder 
zum Jahresende ihren Austritt erklärt haben. An Mitgliedsbeiträgen sind 4.475,00 € eingegangen, 
Spenden in Höhe von 8.010,00 €, Schlossbesichtigungen 1.037,40 €. Bei einem Anfangsbestand 



von 23.129,82 €, Einnahmen von 13.881,62 und Ausgaben von 7.511,48  ergibt sich ein 
Kassenbestand von 29.499,96 €. Es sind alle Rechnungen bezahlt. Spendenbescheinigungen werden 
noch ausgestellt. 
 
5. Brücke über die Hagener Au 
Es liegt ein Angebot der Firma Metallbau Nord in Höhe von rd. 40.000,00 € vor. Das Büro Muhs 
schätzt die Kosten für eine Brücke auf rd. 20.000,00 €. Die Gemeinde muss über die Veränderung 
bzw. Erneuerung der Brücke entscheiden und sollte das Vorhaben bei der Aktivregion anmelden. 
Der Förderverein könnte sich mit einem Zuschuss beteiligen. In jedem Fall müsste ein Statiker 
eingeschaltet werden, um die Standfestigkeit der Brücke zu überprüfen. 
 
6. Konzert „Probsteier Flötenensemble“ am Mittwoch, 25.10.2017, 19.00 Uhr 
Am 25.10.2017, 19.00 Uhr, tritt das „Probsteier Flötenensemble“ im Schloss Hagen auf. Das 
musikalische Programm liegt vor. Der Aufbau erfolgt am Mittwoch ab 11.00 Uhr. Dabei sind die 
Herren Fahrenkrog, Harder und Kuhn und Niebuhr. Die Anmeldung zur GEMA ist erfolgt. Es 
werden Sekt und Orangensaft angeboten. 
 
7. Rückblick: Besichtigung Korntage und Tag des offenen Denkmals 
Herr Fahrenkrog teilt hierzu mit, dass zu der Veranstaltung im Rahmen der Korntage der Besuch 
mäßig war, am Tag des offenen Denkmals dagegen gut. Es wurden 140,00 € an Spenden 
eingenommen. Frau Stoltenberg schlägt vor, Themenführungen anzubieten, um mehr 
Besucher/innen anzusprechen, z. B. Erklärungen zu den Porträts im Saal oder Parkführungen. Es 
wären hierfür während der Öffnungszeiten feste Uhrzeiten vorzugeben. Ein Versuch sollte 
unternommen werden. 
 
8. Homepage des Fördervereins 
Ein Vorschlag zur Überarbeitung und Aktualisierung der Homepage des Fördervereins von Herrn 
Harder liegt in schriftlicher Form vor. Die Homepage der Gemeinde wird von Herrn Hofacker 
betreut. Herr Fahrenkrog organisiert einen Termin mit Herrn Harder und Herrn Hofacker, um ein 
Gespräch zu führen. 
 
9. Verschiedenes 
Die nächste Jahreshauptversammlung des Fördervereins soll am 19. April 2018, 19.00 Uhr, 
stattfinden. 
Über die Aussaat der Schachblume im Park hat die Gemeinde zu entscheiden. 
Der Baubeginn für die Wegesanierung im Park wird im Frühjahr 2018 sein. Der Zuschuss des 
Fördervereins in Höhe von 7.000,00 € wird damit erst im kommenden Jahr fällig. 
An den angebotenen Luftbildaufnahmen vom Schloss Hagen besteht aus Sicht des Fördervereins 
kein Interesse. 
An der Homepage von Herrn Dr. Schlünzen wird der Förderverein sich nicht beteiligen. 
Herr Harder teilt mit, dass die Arbeitsgruppen der „Spurensucher“ und des „Historischen Pfades“ 
sich vereinigt haben. Die finanziellen Mittel des historischen Pfades sind auf dem Konto des 
Fördervereins gelagert und sind auf das Konto der Spurensucher zu überweisen. 
 
Ende der Sitzung um 16.00 Uhr. 
 
 
 
………………………………    ………………………………. 
Karl Heinz Fahrenkrog     Konrad Gromke 
(1. Vorsitzender)      (Schriftführer) 


